



## Recibió Chihuahua calificación negativa por Fitch

Monterrey, Nuevo León, noviembre 21 (UIEM).- El Estado de Chihuahua recibió calificación negativa (A+(mex)) en la calidad crediticia informó al agencia Fitch Ratings.

La baja de calificación se fundamenta en el importante deterioro en su desempeño presupuestal, reflejado en déficits operacionales recurrentes durante los últimos ejercicios; así como el uso de líneas de crédito de corto plazo.

Factores que podrían derivar en un cambio de calificación Negativos: de continuar el deterioro presupuestal, los indicadores de deuda con respecto al ahorro se mantendrían elevados. Lo anterior, provocaría un ajuste a la baja en la calificación del Estado. De igual forma, incrementos en deuda pública de corto y largo plazo presionarían la calificación a la baja.

Positivos: el fortalecimiento de la recaudación de ingresos y una reducción drástica en el gasto corriente, que le permita mejorar sustancialmente su flujo operacional, mejoraría los indicadores de sostenibilidad de la deuda, lo que podría mejorar la perspectiva crediticia de la entidad.

La agencia advirtió que el alto crecimiento del gasto operacional en los últimos años continúa reflejándose en las cifras parciales acumuladas a junio de 2012, con lo cual Fitch estima que la generación de ahorro interno se verá nuevamente presionada en el presente ejercicio fiscal.

Por otra parte, Chihuahua mantiene una elevada recaudación de ingresos estatales, registrando una razón de ingresos propios con respecto a los ingresos totales superior al 10% en el período de análisis, comparando muy favorablemente con la mediana del Grupo de Estados calificados por Fitch (GMF) de 6.6% , siendo una de las principales fortalezas de la calificación crediticia.

Fitch señala que existen contingencias derivadas de la parte no fondeada de los pasivos por pensiones y jubilaciones de los trabajadores al servicio del Estado, ya que las erogaciones por este concepto son superiores a las aportaciones recibidas, por lo que el Estado debe realizar aportaciones extraordinarias al Instituto de Pensiones para cubrir los faltantes.

Por otro lado, la calificadora mencionó que Chihuahua mantiene una base económica e indicadores socioeconómicos en general muy superiores al promedio nacional; no obstante, es altamente dependiente de la industria maquiladora de exportación, y su economía se encuentra estrechamente ligada al ciclo económico de los Estados Unidos.

Sin embargo, el clima de inseguridad que impera en la entidad, ha deteriorado la economía local, y si bien aún en los indicadores socioeconómico generales de la entidad no se ha reflejado, de extenderse esta situación, podría en el mediano y largo plazo influir directamente en las inversiones privadas.